

# 三高雲南会会報

平成31年3月発行

三刀屋高校のため物心両面にわたるご支援いただき、誠にありがとうございます。三刀屋高校は生徒の数が減っていくと云う雲南の厳しい現実の中で学業、文化面とも先輩方の良き伝統を受け継ぎ、それらの分野で実績を重ねていることを会員の皆様に胸に張って報告させて頂きます。島根留学というキャンペーン以前より島根県が始めており、三刀屋高校の総合学科制度、スポーツ、文化活動の実績、素晴らしい雲南の環境等が全国のたくさんの高校入学志望者に最近注目されるようになっています。そのお蔭で全國から優秀で目的をしつかり持ち、やる気のある生徒が受検して入学するようになりました。地元の生徒にも新しい刺激となりました。皆さん、後五年で三刀屋高校創立百周年という歴史的なイベントを迎えます。成功するためには会員の英知を結集しなければいけません。その為には全国各地へ挨拶

じ挨拶  
佐藤睦也  
校長  
(三十一期)

雲南会の皆様には、平素より母校に対し多大なるご支援を賜り、厚くお礼申上げます。本年度は、十一月に第三十九期卒業生共催による「雲南会総会」が山根成二県議会議員様、速水雄一雲南市長様をお招き盛大に開催されました。総会後の懇親会では本校吹奏楽部による演奏を皆様に聴いていただきましたが、我が母校の後輩たちの演奏は、実際に初々しく応援したいという気持ちにさせるものであります。参加していただき多くの皆様からも賞賛の声をいただき、雲南会の皆様の母校に対する深い愛情を実感できる瞬間でありました。

さて、本年度の三刀屋高校のテーマは、「Reborn (生まれ変わる) から Evolution

雲南会の皆様には平素より我らが母校三刀屋高校のため物心両面にわたるご支援いただき、誠にありがとうございます。三刀屋高校は生徒の数が減っていくと云う雲南の厳しい現実の中で学業、文化面とも先輩方の良き伝統を受け継ぎ、それらの分野で実績を重ねていることを会員の皆様に胸に張って報告させて頂きます。島根留学というキャンペーン以前より島根県が始めており、三刀屋高校の総合学科制度、スポーツ、文化活動の実績、素晴らしい雲南の環境等が全国のたくさんの高校入学志望者に最近注目されるようになっています。そのお蔭で全國から優秀で目的をしつかり持ち、やる気のある生徒が受検して入学するようになりました。地元の生徒にも新しい刺激となりました。皆さん、後五年で三刀屋高校創立百周年という歴史的なイベントを迎えます。成功するためには会員の英知を結集しなければいけません。その為には全国各地へ挨拶

云南会のこれからますますの活躍、賑わいを皆様と一緒に作り出していくたいと考へていますので宜しくご協力お願ひします。雲南会のこれからますますの活躍、賑わいを皆様と一緒に作り出していくたいと考へていますので宜しくご協力お願ひします。今年の目標は雲南会ホームページの充実です。雲南会の各地区の動向、それぞれの年度別のクラス会の様子等を全国の会員の皆様が共有できたら三刀屋高校に対する思いを呼び起こすことが出来ると思われます。多くの地区で消滅した雲南会の再興も可能になると思います。

云南会の皆様には平素より我らが母校三刀屋高校のため物心両面にわたるご支援いただき、誠にありがとうございます。三刀屋高校は生徒の数が減っていくと云う雲南の厳しい現実の中で学業、文化面とも先輩方の良き伝統を受け継ぎ、それらの分野で実績を重ねていることを会員の皆様に胸に張って報告させて頂きます。島根留学というキャンペーン以前より島根県が始めており、三刀屋高校の総合学科制度、スポーツ、文化活動の実績、素晴らしい雲南の環境等が全国のたくさんの高校入学志望者に最近注目されるようになっています。そのお蔭で全國から優秀で目的をしつかり持ち、やる気のある生徒が受検して入学するようになりました。地元の生徒にも新しい刺激となりました。皆さん、後五年で三刀屋高校創立百周年という歴史的なイベントを迎えます。成功するためには会員の英知を結集しなければいけません。その為には全国各地へ挨拶

会長挨拶  
松原俊博  
(千八期)

雲南会会长

で数十有った雲南会を是非とも復活させたい」と思いました。私は最近東京、大阪、その他何ヵ所かの雲南会に出席しました。一瞬にして懐かしい高校時代に戻ることができ、非常に楽しい時間を過ごせました。その時多くの皆さんから言わされたのは雲南会の情報があまりにも少ないという事でした。他地区の動向が分からず、自分たちの地区に新しい会員が増えていくと思うが調べようがない等いろいろな要望がありました。毎年、三高雲南会会報を発行しますが、経費の関係で一枚の紙面であり、情報が少ない上、会員の皆様に送付することが出来るのは卒業年度が偶数年と奇数年と分けて二年に一回だけとなっています。これでは全国の雲南会の皆様に満足していただけるとは思いません。そこで私の今年の目標は雲南会ホームページの充実です。雲南会の各地区の動向、それぞれの年度別のクラス会の様子等を全国の会員の皆様が共有できたら三刀屋高校に対する思いを呼び起こすことが出来ると思われます。多くの地区で消滅した雲南会の再興も可能になると思います。

## 未来創造探究Ⅰ・Ⅱについて

1年生から取り組む未来創造探究について紹介します。未来創造探究Ⅰとは変化の激しい先の見えない未来における「地域と自分の未来の創造」をテーマに据え、雲南市の行政・企業・関係団体と連携し、6つの分野に分かれて、課題の設定、情報収集、整理・分析、まとめ表現という探究活動を通じて、生徒自身の興味関心の発掘、地域課題の解決及び地域再生の実践を行う授業です。1年生は図のような6つの分野に分かれ現場に足を運び調査するフィールドワークで得た情報を整理して課題解決に向けて発表しました。2年生は未来創造探究Ⅱと称し、6つの分野に限らず、よりグループの興味・関心の高い課題を設定し同様の研究をしました。1・2年生共に雲南市役所をはじめ、多くの方々の協力を得て探究的な学びを行っています。

農林業探究  
雲南市の食や暮らしを支える農林業を探究する。

まちづくり探究  
雲南の持続可能性を高めるまちづくりについて探究する。

ビジネス探究  
ビジネスを通じて地域を豊かにする方策を探究する。

教育探究  
地域の未来と子どもの未来を創る教育について探究する。

福祉探究  
少子高齢社会における健康長寿の実現の方策を探究する。

地域医療ケア探究  
少子高齢社会における地域医療ケアについて探究する。

6つの探究分野

### 1年生代表発表者研究テーマ

- 地域の資源や特徴を活かした畜産の価値と課題とは?
- たたら製鉄の暮らしに与えた影響と林業との関係、これから新たな活用とは?
- 雲南在住の外国人の困りごとから考える外国人にやさしいまちは?
- 治水のために必要なダムと斐伊川の役割とは?
- 斐伊川和紙の歴史と、伝統産業を継承していくための新しい活用方法とは?
- 日本と他国(デンマーク)の教育の違いからみる日本の教育の課題と特徴とは?
- 大腸がん検診を多くの人に受けもらうためには?
- 雲南市における産前・産後ケアの現状と課題とは?

### 2年生代表発表者研究テーマ

- 英語を話す楽しさを知り、話せるようになるにはどうすればよいか?
- 若者の結婚式離れば食い止められるか。
- 若い世代に雲南市独自の魅力を伝えるには。
- 人がAIに支配されずに人とAIが共生するには。
- 訪問看護の良さを高齢者の方に知ってもらうにはどう発信したらよいか。
- 伝統文化のある町とない町の違いは何か。若者に伝統文化を知ってもらうことは可能か。



## 盛り上がった三高祭

8月30日(木)~9月1日(土)まで開催された三高祭は生徒会執行部の趣向を凝らした演出により大変盛り上がったものになりました。先生方を巻き込んだオーナメントによる開会式をはじめ、1年生全員による校歌合唱や三刀屋太鼓の方々と三刀屋高校生との太鼓共演など迫力あるものでした。また、文化祭2日目には体育館・ピロティでの企画や2年生や文化部による展示で多くの人を楽しませてくれました。最終日の体育祭は四色の班長(全員野球部)がリーダーシップを發揮し、それに応えるべく勝利を目指して懸命に頑張る生徒の姿が印象的でした。



# 三刀屋高校 部活動特集

平成30年度も運動部・文化部ともに多数の部活動が中国大会・全国大会に出場・出品しております。

## 全国大会

**8月 全国高等学校総合体育大会**（三重県熊野市）  
女子ソフトボール部 1回戦  
三刀屋 0対7 兵庫大附属須磨ノ浦

**2月 全国高等学校スキー大会**（秋田県鹿角市）  
出場決定（男子東京都あきる野市、女子佐賀県佐賀市）男女ソフトボール部

**3月 全国高等学校総合文化祭**（長野県松本市、上田市）

